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抱着一定要照出最漂亮的婚纱照的心情，米莲只要下班一有时
间，就跑到二七商圈的婚纱摄影楼开始咨询。

“四五月份是拍婚纱照的旺季，很多店里都推出了各种优惠服
务，比如套系全面打折，拍一定价位套系的婚纱照就送相册、放大彩
照等。而且有的影楼告诉我，价格越高的越划算，因为可选择的服
装款式多、赠品也多。”米莲说。

现在就剩下敲定其中的一家拍照就行了。在一家店里，米莲一
脸轻松地对邵义说：“要不就这家吧，婚纱照套餐原价是4800元，现
在搞特价促销，2899元一套。衣服的款式比较新颖，拍出来的照片
也挺时尚的。”邵义在一旁点点头。

但是很快，米莲后悔了先前的想法。原来，在米莲与该影楼的
工作人员进行细致的沟通之后，发现所谓的优惠、促销只是假象，实

际上在拍照中还有许多隐
性消费需要选择：化妆时加
假睫毛得加钱，美甲得另付
费，选“设计款”的衣服更要
多加 200元~500元的费用。

“最后加下来还得4000多元，
等于说还是没有打折，而且还
超出了我们的预算。”气愤之下，邵义
和米莲决定重新寻找。

“本来以为拍个婚纱照，就选个套餐，但是这也要加钱，那也要
加钱。何苦这就是一个噱头，简直就是一个‘逗你玩’。”在博客上米
莲留下了这样一段话。

（上接B25版）

新人心得………………………………
拍婚纱没有可省的步骤，要注意的地方就

是警惕影楼销售人员的“忽悠”，以拍摄效果为
由加价，但从我们拍摄后的实际效果看，应该说
差距并不大，只不过在细节上，略有不同。整体
感觉现在很多影楼拍摄的手法比较雷同，没有
鲜明的个性元素。最后要补充一点的就是，建
议准新人在拍婚纱时学会耐心地等待。

记者支招………………………………
1.不能轻易动摇计划 要保持清醒的头脑

对待拍摄婚纱照。影楼工作人员一般会说结婚
很重要，人的一生就这一次，错过了就太可惜。
其实，婚纱照随时可拍，除了为婚礼所用，在结
婚纪念日、生日、情节人等，两口子都可以去拍
婚纱照。

2.婚照不是越贵越好 很多人错误地认为，
拍婚纱照越贵越好，其实并非如此。拍婚纱照
主要还是为了拍人，只要服装视觉效果不错、适
合自己，就能凸显魅力。因此，新人在预订时，
就要确定好免费穿的礼服有几套，并且一定要
挑选好，确定当天需要穿的礼服都不用额外加
钱，千万不要等到拍照当天再选。

3.定妆液不是非要不可 影楼里专用的化
妆品就那么几个牌子，不可能提供名牌产品，化
妆师会向你推荐定妆液，价格在60~150元，但
实际上用不用也没有太大区别。新人如果担心
共同使用不卫生，完全可以自带。

4.带个朋友一起选片 选片是顾客最容易
多花钱的环节，因此带一个朋友十分必要。这
时朋友会提醒新人哪些照片仅仅是角度或者表
情略有差异，没有必要全部选；或者善意提醒增
片太多超出了预算，达到理性消费的目的。
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拍两天照却等了半个月
但是婚纱必须拍，影楼就要继续找。“无利不起早，再精明的顾客也斗不过商家。”无奈之下，米莲和邵义选择一家加

价比较少、收费比较低的实惠影楼拍照，并确定了包括主婚纱、晚礼服、洋装等的“卡萨布兰卡”系列婚纱套系。
“可万万没想到，在所有的价格、服装谈好之后，选定日期拍照，被告知该日子排满，先排个号吧。”

米莲很是纳闷，“听说过买房要排号，没听说过拍婚纱照也要排号。”该店的解释是，由于最近结婚的人
很多，摄影师日程排满了，所以必须等。看到工作人员很客气地报以抱歉的态度，米莲和邵义
只有满腔无奈无处发泄。

一天、二天、三天……一个星期过后，终于拍上婚纱。“整整拍了一天，室内基本结束，感觉
挺满意的。但临走时，工作人员的一句‘不好意思’，又把刚刚有起色的心情
给破坏掉了。”原来，该工作人员称外景仍然档期排满，需要再预约时间。

对于已经习惯了无奈的米莲和邵义来说，原本憧憬幸福的照片化成了时
间的蹉跎，两人只想赶紧把这一步迈过去，进行下一步的打算。
怎奈又是一个星期的等待。

“原本拍照室内加室外两天的事儿拖了半个月，要说这是谁
的错，谁也说不清楚，影楼生意好顾客多，需要等待也是常有的
事；但是说我们选择时间段不好。还好，最后的照片比较满意，
而且最后赠送了所有底片。”米莲总结道：“美中不足的是主题套
系的拍摄和普通拍摄并没有太多的区别，可能是主题没有选对
的原因。”

影楼隐性加价屡遭不顺


